

**あけまして
おめでとうございます**



1987

—新紀元 今こそ青砥のこころ ——創立20周年を迎えて——

創立20周年を迎えて

構造を含む地域経済の確立、そして精神文化の高揚に心がけなければならない時であると思います。歴史的意義と地域産業の象徴の両面を備えた極めて具体的な私達の財産が本年産声をあげ、誕生しようとしております。それは10月に予定されておりますサーモンパークの全面オープンであります。鮭の文化をとらえたこの公園を私達地域住民はどの様な目で見つめ、かかわり、そして育んでいったらいいのかを真剣に考え、語り合っていく必要があるのでしょうか。「そして私達村上青年会議所も二十周年を創始の原点に立ち帰るいい機会とし、社会的、時代的変化への青年会議所的対応と機能的適応を果たす元年であると、あえて考えたいと思います。」そして、自然の恵みに人間の英知を加え、計画産業の礎を築いた青砥武平次の創造のこころに今

皆様あけましておめでとうございます
昨年一年間は皆様に大変おせわになりました
教育問題アンケート、三世代交流ゲートボーリング大会、市民サイクリング、明日の村上を考
える会、など開催させていただきました。
今年は村上青年会議所20周年でござい
ます。このふしめに村上が日本にほこれ
る三面川を礎としてサーキモンシンボジ
ームを企画しております。この村上地方
が日本で注目される場所になる要素が充
分あると思います。その意味から、すば
らしいシンポジュームになるはずですの
で、皆様の多数の参加をおねがいいたし
ますとともに、皆様の今年の御活躍を祈
念いたしまして御挨拶といたします。



十一

さて、人が年を重ね人生という歴史を作っていくよう、村上という地も時の流れの中でさまざまな呼吸をし歴史を刻んできております。その長い歴史の中でも昭和六十二年の元旦を、今生きる三万余人が共に村上市民として迎える事、これほどの偶然はありません。この縁こそ大切にしていかなければならぬと思いま

こそ目を向け学ばなければならないのではなくでしょか。私達の地域の個性と可能性をしっかりと見据える英知と、それを実践化するねばり強い組織力が私達に要求されます。青年会議所は「明るい豊かなまちづくり」の為に、地域住民と行政との間の良きコーディネーターでなければならぬ。又、先導的役割を果たす運動推進体でなければならぬとよく言われます。大変大きな課題ではあります、その責を果たす為にもメンバー一人一人努力、研鑽を重ねて前進する覚悟であります。

最後になりましたが、村上青年会議所の基礎を築いてこられたOBの諸先輩、そして日頃私達の活動に温かい御理解を下さる皆様、どうぞ本年も旧に倍する御指導、御協力をお願ひ申し上げます。

村上青年会議
シニアクラ

益田者

創立二十周年おめでとうございます。顧みますと二十二年前、当時の青年商業クラブを解散して全国組織のJJCに加入し、交流関係を深め見聞をひろめ地域社会の発展に寄与しようということから、新発田JJCをスポンサーに、村上JJCの設立にあたりました。発起人の一人として二十周年を迎えたことは誠に感概無量なものがあります。

今ここに村上JJCの地域社会に密着した活動と隆盛は、過去二十年間の激動の間会員各位の御努力と御活動の賜と、御同慶にたえません。

心からお祝いを申し上げ、今後の益々の御活動、御発展をお祈り申し上げます

一新紀元 今こそ青砥の心

村上に今も語り継がれる、世界で初めて鮭の回帰性を持ってふ化事業を行なった青砥武平次の、その土着の発想とこだわりの意志を今一度心に持ち村上青年会議所20年の歩み、創始の精神をかみしめ新たなる第一歩を踏みだそうという思いを込めて

あらわし

昭和六十二年元旦号

發行者會所
村上青年集編委員會
總務広報委員會

青年会議所（J.C.）は、明るい豊かな社会の実現を理想として集まつた20歳から40歳の青年の団体です。皆様と共に村上のことを考えていきたいと思います。



加藤清司

明けましておめでとうございます。
皆様にとりまして本年は更に良き年に
なりますように、心からお祈り申し上げ
ます。

村上市 朝日村 神林村

首長は語る!

県北振興元年

青年会議所活動に対し、日ごろから各市町村長の方々には御理解、御協力をいたしております。

昨年度は「明日の村上を語る会」広域観光構想等で貴重な御意見をうかがい、誠にありがとうございました。

年頭にあたり、村上市長、朝日村長、神林村長さんより御挨拶をいただきまし

年頭のごあいさつ

村上市長 若林久徳

謹んで新年のお慶びを申し上げます。私は、昨年五月市長の重責を担つて以来、市議会はじめ市民各位の温かいご理解とご指導のもとに、先ずは大過なく市政運営を遂行することができました。ここに先ずもって厚くお礼申し上げる次第でござります。

新春を迎えて、村上市を取り巻く環境は益々厳しさを増して来ておりますが、三万三千人市民の幸せのために是非共、着実な実践を積み重ね、少しでも明るいまちづくりのため、努力する誓いを新らたにしているところであります。

幸い昨年暮れには、ここ数年来最も有望の強かった「県北振興幹線道路」建設のための調査費が、県において予算化され、その実現のための大きな一步を踏み出しましたことは、誠に喜ばしいことであり、この上は一日も早い完成を目指して出来得る限りの協力を惜しまぬ所存であります。

また、観光の起爆剤として建設整備中の「三面川河畔鮭公園事業」は、四月には内水面漁業資料館、秋には公園が完成し全面オープンとなりますが、これにより誘客のための施設が一層整備されることがなりますので、これらと既存施設との有機的な活用をはかり、地域の活性化が図られるようしなければならぬと考えております。

このほか、第六次にわたって整備が進

められてまいりました岩船港につきましても、本年から第七次五ヵ年計画として引き続き整備されることになっております。

以上は、本年予定されております事業の主要なものとして申し上げましたが、懸案となっております工業団地への企業誘致や、第三セクター「村上ビーチランド」の運営問題、海員学校のあと利用等につきましても、鋭意これが解決のため関係各位のご協力、ご尽力を仰ぎながら努力を傾注してまいり所存であります。

厳しい現今社会情勢に対し柔軟に対応するため、昨年私が市長就任に際しまして表明いたしました「大胆に発想の転換を行なし、地域の活性化と市民福祉の増進を目指す」市政運営に、市民憲章の精神の定着をはかりつつ対処してまいりながら進めなければならぬと考えております。特に村上市を中心としたこの地域は、豊かな自然環境、農林水産資源に恵まれており歴史的資源としての貴重な遺産が多くあります。これらを生かし「自然と歴史と新しい文化のかおる地域づくり」をキャッチフレーズに、お互いがんばろうではありませんか。

年の初めに、日頃考えていることをのべさせていただきましたが、62年は県北地域の開発元年となることを祈念し、筆を止めさせていただきます。

抱負

神林村長 佐藤末吉

謹んで新年のお祝詞を申し上げます。厳しい話題で明け暮れた61年。特に景気の低迷は公共事業の伸びやみや、企業の冷え込みとして現われ、私共の生活に直接影響を招きました。

今年こそは地方の時代、地域発展の時代にふさわしい景気の回復に大きい夢を託し新年を迎えたところであります。希望に満ちた新春をお迎えのこととお喜び申します。

ごあいさつ

朝日村長 中山与志夫

明けましておめでとうございます。希望に満ちた新春をお迎えのこととお喜び申します。

今年こそは地方の時代、地域発展の時代にふさわしい景気の回復に大きい夢を託し新年を迎えたところであります。希望に満ちた新春をお迎えのこととお喜び申します。

新しい街への出発

私達市民は、この実現のために積極的にまちづくりについて考え、行動していく必要があります。自分達の幸福につながる事だと信念を持って!

61年度社会観光委員長 遠山紀芳

すでに、市報むらかみ、村上新聞等で報告されて居ります様に、昨年11月12日午後6時半から市役所4階大会議室において、村上市役所関係者の御協力に依り「明日の村上を語る会」が開催されました。この会は、「私達市民が故郷村上に對し、どのような考え方、どのような夢があるのか、市長を始め、行政にたずさわる方々と、互いに知り合い語り合う事に依って、故郷村上の未来を創ろう。」と

「明日の村上を語る会」が開催されました。この会は、「私達市民が故郷村上に對し、どのような考え方、どのような夢があるのか、市長を始め、行政にたずさわる方々と、互いに知り合い語り合う事に依って、故郷村上の未来を創ろう。」と

あります。また、朝日村では昭和五十七年の上越新幹線の開通から都市との交流を積極的に進め、むらおこしに取り組んでおりま

す。ふるさと会員制度の設立、そして観光誘客、小中学生の交換研修と、その内容は幅広く、今では産業文化面において大きな位置をしめるにいたりました。

昨春オープンしたみどりの里物産会館はこうした施策が功を奏し、県内外から大変な好評を博しています。

朝日村の緑豊かな大地と自然を活かし、産業の発展と教育文化の香り高い夢のある村づくりを目指して努力する所存であります。

今後、益々のご支援ご鞭撻をお願い申し上げます。

新年にあたり皆様のご多幸をお祈り申し上げます。

「まち」はいったい誰のためにあるのでしょうか。答えは、そこに住む人々のためにあると誰もが答えます。それでは、「まち」はいったい誰がつくるのでしょうか。答えは、そこに住む人々の手によりつくられると言えます。

私達市民は、この実現のために積極的にまちづくりについて考え、行動していく必要があります。自分達の幸福につながる事だと信念を持って! 61年度社会観光委員長 遠山紀芳

予定時間がオーバーしたにもかかわらず、傍聴者からの意見を求めた所、坂爪勝也氏依り、「まちづくりに不可欠なものは「人づくり」であり、人づくりは行政主導型より青年会議所の様な若い力が主導で進めたらいかがでしょうか。ぜひやって欲しいと思う。」という意見が出され、あらためて私達青年会議所にかけられた期待に身の引き締まる思いと、尚一層の修練の必要性を感じました。

この会を開催するにあたり、質問者を含め2回の準備会を行ないました。その中には今回の質問、提案にも出ていない素晴らしい意見がたくさんありました。私達市民の意見を生かすためにも、今年度も是非、「明日の村上を語る会」が開催されるよう皆様方の御理解と御協力がいただけますよう、明日の故郷村上、明るい村上のまちづくりに私達村上青年会議所は努力したいと思います。

村上を、村上のまちづくりを語り合いました。

板垣宏司氏の観光文化都市村上の今後

と、まちづくりの必要性から「株式会社

まちづくり」構想の提案、鈴木一之氏の

村上市の知名度及び存在感を高める施策、

温泉等自然を生かしたまちづくり、昼間

傍聴出来ない市民の為の夜間市議会開催

の提案、壮司吉雄氏のお城山天守閣の建

設、市内観光環状道路の整備と、アイ

デアのある瀬波温泉ピーアールの施策、

菅原丈昭氏の企業誘致の進捗状況の質問

と、市全体で取組む観光宣伝の方法とし

て、雪国体験ツアーや、大祭の一本化、東

京原宿での獅子舞デモンストレーション

の企画提案、浅野勝喜氏の昭和57年度策

定の観光レクリエーション構想計画の今

後の運用と、サーモンパーク、伝統産業

等との観光面での結びつき、磐舟橋復元

の提案、中島次郎吉氏の魅力ある村上市

と日本の新名所になりうるためへのコミ

ュニティマート構想、中央プラザ構想沿

道区画整理型街路事業の必要性への提案、

加藤清司君(青年会議所代表)の市民参

加のまちづくりの方法として、まちづくり連絡協議会の発足の提案、と七名の代

表が皆さん観光とまちづくりを主体とした積

極的な意見と提案がなされました。これ

に対して市役所行政側からは、現実をふ

まえた上で可能性とまた手厳しい応答もありました。

予定時間がオーバーしたにもかかわらず、傍聴者からの意見を求めた所、坂爪

勝也氏依り、「まちづくりに不可欠なものは「人づくり」であり、人づくりは行政主導型より青年会議所の様な若い力が主導で進めたらいかがでしょうか。ぜひやって欲しいと思う。」という意見が出され、あらためて私達青年会議所にかけられた期待に身の引き締まる思いと、尚一層の修練の必要性を感じました。

この会を開催するにあたり、質問者を含め2回の準備会を行ないました。その中には今回の質問、提案にも出ていない素晴らしい意見がたくさんありました。

私達市民の意見を生かすためにも、今年度も是非、「明日の村上を語る会」が開

催されるよう皆様方の御理解と御協力がいただけますよう、明日の故郷村上、明るい村上のまちづくりに私達村上青年会議所は努力したいと思います。



教育問題アンケート集計結果



はじめに

昨年7月、村上市の小学校2年生から6年生まで2,000名の児童の御父兄に対して、学校や家庭の教育についてアンケートを実施し、その集計結果を公表させていただきます。

このアンケートは10年前にも行っており、10年前とどう変わったか注目しておりましたがあまり変化がなかったように思われます。

ただ「いじめ」「ファミコン」の問題は10年前の設問ではなかったのですが、今回それを取り上げ、集計の結果、村上の地にも「いじめ」の問題は存在しております。他人のこととは思わないでその対応を考えなくてはと思います。ファミコンも児童の半数以上が持っております。ファミコンの「良い悪い」は別として、子供に与える影響が出て来ていることは事実です。もう一度アンケートを見直してみて村上の情況を自分の家庭、子供に当てはめ、いろんな角度から考えてみてはいかがでしょうか。

青年会議所では、このアンケートの結果を基に関係各位の皆様と話し合いの機会を持って行きたいと思っております。

最後に、このアンケートにご協力してくださいました御父兄の皆様に、この場を借りまして御礼に返させていただきます。ありがとうございました。

企画概要

◎手法

児童を通じて保護者へアンケート配布、回収。

(10年前のアンケートと同設問、プラス「いじめ」「ファミコン」に関する設問を新設。)

◎対象

小学校2年生から6年生の児童をもつ保護者。

村上 小 575人	村上南 小 690人	岩船 小 451人	山辺里 小 169人	門前谷 小 80人
吉浦 小 70人	野瀬 小 36人	瀬波 小 366人	大栗田 小 2人	計 2,439人

◎回収結果

・小学校2年生の保護者	327人	父親	443人	・20才代の保護者	36人
3年生	372人	母親	1,589人	30 "	1,460人
4年生	382人	計	2,032人	40 "	504人
5年生	458人	回収率	83.0%	50 "	19人
6年生	493人			60才以上	9人
				無回答	4人

◎学校別

村上 小 410人	村上南 小 614人	岩船 小 420人	山辺里 小 125人	門前谷 小 79人
吉浦 小 70人	野瀬 小 35人	瀬波 小 277人	大栗田 小 2人	

◎職種

農林漁業 110人	会社員 492人	公務員 178人	自営業 209人
主婦 647人	無職 12人	サービス業 124人	その他 260人

集計結果

問1. 調査にお答えいただきたくあなたのお子さんは何年生ですか。一つだけ選んで〇で囲んで下さい。

- 1. 小学校2年生の男 175人
- 2. 小学校2年生の女 156人
- 3. 小学校3年生の男 195人
- 4. 小学校3年生の女 169人
- 5. 小学校4年生の男 202人
- 6. 小学校4年生の女 237人

問2. あなたのお子さんは学校外でどんな団体に入っていますか。

- いくつでも選んで〇で囲んで下さい。
- 1. ボーイズスクワット 2.4% 0.9%
- 2. 健民少年団 16.5 19.3
- 3. スポーツ少年団 5.0 17.6
- 4. 音楽・絵画等の団体 4.0 4.0
- 5. その他() 9.6 4.6
- 6. どこにも加入していない 62.5 53.3

問3. その団体への加入は子供の為になっていると思いますか。一つだけ選んで〇で囲んで下さい。

- 1. ぬるにしていると思う 86.9% 52.5%
- 2. どちらともいえない 11.7 11.5
- 3. ぬるにしていると思わない 1.4 1.2

問4. あなたのお子さんは戸外での遊びを楽しんでいると思いますか。

- 一つだけ選んで〇で囲んで下さい。
- 1. よく遊んでいると思う 70.0% 63.2%
- 2. 時々遊んでいるようだ 28.5 32.3
- 3. ほとんど遊んでない 2.2 4.1
- 4. わからない 0 0.3

問5. 前の間で2、及び3、に〇をつけた方だけお答え下さい。その原因と思われるものをいくつも〇で囲んで下さい。

- 1. 遊び場所や設備が一般に不足している 30.0% 28.0%
- 2. 勘察や緊張等の過敏な時間が無い 9.4 14.7
- 3. パソコン等の遊び方法知らない 6.4 11.3
- 4. パソコン等には危険が多すぎる 13.8 5.4
- 5. パソコン等の遊びが少ない 19.2 18.7
- 6. 家の中での遊びやテレビ・ファミコン(ＴＶゲーム)で満足している 19.2 16.9
- 7. その他() 1.5 4.8

問6. あなたはテレビが子供にどのような影響を与えていると思いますか。

- か、一つだけ選んで〇で囲んで下さい。
- 1. どちらかといえばよい影響がある 7.9% 2.7%
- 2. 悪い影響もあるがよい影響もある 81.3 77.6
- 3. どちらかといえば悪い影響をひえている 9.2 15.7
- 4. わからない 2.1 3.7

問7. あなたは子供を見る番組について指導していますか。一つだけ選んで〇で囲んで下さい。

- よく選定している 0.5% 2.5%
- ある程度選定している 31.8 36.7
- だいいち子供の自由にまかせている 67.6 60.7

問8. あなたは、子供にテレビを見ることについて注意していますか。

- 一つだけ選んで〇で囲んで下さい。
- 1. 注意する 10.5% 18.0%
- 2. ときどき注意する 70.4 65.7
- 3. あまり注意しない 18.9 16.1

問9. あなたのお子さんはどんな本を好んでよんできますか。一つだけ選んで〇で囲んで下さい。

- 1. マンガ雑誌・週刊誌 45.6% 54.0%
- 2. 学習雑誌 31.0 23.6
- 3. ちゃんとした内容の単行本 15.7 12.5
- 4. その他() 7.7 8.0

問10. 近ごろはTVのために、子供がちゃんと本を読まなくなっているといわれていますが、あなたのお子さんはどうですか。一つだけ選んで〇で囲んで下さい。

- 1. 到合によく読んでいると思う 29.4% 27.3%
- 2. やりは読むことが少ないようだ 59.8 60.0
- 3. ほとんど読まないようだ 10.6 10.9
- 4. その他() 0.2 1.3

問11. あなたのお子さんはファミコン(ＴＶゲーム)を持っていますか。

- 1. 持っている 52.2%
- 2. 持っていない 47.6%

問12. 前の間で1、と答えた方だけお答え下さい。ファミコン(ＴＶゲーム)を購入した理由は何ですか。一つだけ選んで〇で囲んで下さい。

- 1. 子供にせがまれたから 44.2%
- 2. 友達の友達がみんな持っているから 26.3%
- 3. 父親が購入させた 6.4%
- 4. その他() 23.1%

問13. 問11、12、と答えた方だけお答え下さい。あなたのお子さんはファミコン(ＴＶゲーム)を一日どのくらいやっていますか。

- 一つだけ選んで〇で囲んで下さい。
- 1. 1時間以内 74.8% 3. 3時間以上 3.2%
- 2. 2時間以内 22.0%

問14. あなたはファミコン(ＴＶゲーム)の子供に与える影響についてどう思いますか。文章で答えて下さい。

- *良い影響
 - ・反射神経が良くなる。
 - ・集中力がつく。
 - ・度を超すされなければ頭の働きにはよいのでは。頭の回転が良い。
 - ・特に乗り操作、理解は身につく。コンピューター時代には必要。
 - ・ストレス解消(4分転換)、気晴らしになる。
- *悪い影響
 - ・話題はぼんやりする。又話題が定まらない。
 - ・視力の落ちる。
 - ・筋肉負けが優先するゲームなので良い友達関係が作れないのではないか。
 - ・時間のルールになる。
 - ・Jで遊ぶことが少なくなる。
 - ・F・Vのコマのちっこいのは友達からはされる。
 - ・動作時間が少くなる(おろそかになる)。本を読まなくなる。
 - ・過度にかけるのは、成績で競争で負けない。
 - ・情話問題がある(死ぬか、殺すとかの話がでる)。
 - ・社会性がない。
 - ・家族や友達との交流にかける。親との対話が少くなる。
 - ・運動不足。(健康に良くない)
 - ・心地に機械的に。
 - ・あまり夢中になり過ぎる。ゲームに夢中になり時にライラとしてくる。友達づきあいが悪くなったり。
 - ・子供にやるなという事だけを強調しないで親と一緒にやる時を与えてやる。
 - ・一般的なゲームでありすぐれた一過性のものと考えている。
 - ・この頃の子供はとても生意気になっている。恵みや心をもつてないと思う。
 - ・感情のときはいがく低い。

問15. あなたのお子さんは現在学習塾に行くとか、又は家庭教師につくられていますか。一つだけ選んで〇で囲んで下さい。

- 1. 学習塾に行っている 13.0% 18.4%
- 2. 家庭教師にしている 0.5 1.0

問16. 前の間で1、2、3、と答えた方はその理由は何ですか。次の中からあなたの考えに最も近いもの〇で囲んで下さい。

- 1. 校内の授業だけでは充分できないから 23.6% 15.8%
- 2. 校内の授業がよく理解できないから 21.8 20.5
- 3. 子供の質問に答えないから 5.5 7.2
- 4. 友達をつくるために 3.6 6.6
- 5. 友達が多勢行っているから 18.2 11.9
- 6. その他() 27.3 38.0

問17. あなたはお子さんに下記のようなことを習わせていますか。該当するものいくつも〇で囲んで下さい。

- 1. ソロバン 21.3% 28.6%
- 2. ピアノ・オルガン・ギターオリオン 14.0 11.9
- 3. 2. 以外の楽器 0.9 0.9
- 4. 文字・おどり 0.9 1.8
- 5. 武道 3.2 6.2
- 6. その他() 27.3 38.0

問18. あなたの家庭では子供に対してのしつけは主にだれがしますか。

- 一つだけ選んで〇で囲んで下さい。
- 1. 父親 7.9% 14.0%
- 2. 母親 32.7 72.2
- 3. その他 0.9 4.5

問19. 一般的に近頃の子供はしつけが不完全だといわれていますが、あなたはどうお考えですか。一つだけ選んで〇で囲んで下さい。

- 1. だいたいよくしていると思う 15.2% 17.9%
- 2. もう少ししっかりしつけるべきだと思う 63.8 63.2
- 3. もっと厳しくしてしつけた方がよい 17.8 12.3
- 4. わからない 3.2 4.3
- 5. その他 1.4

問20. あなたの家庭では子供に対するしつけは主にだれがしますか。

- 一つだけ選んで〇で囲んで下さい。
- 1. 父親 4.9 4.4
- 2. 母親 0.9 4.5
- 3. 伯父母 3.9 4.5

問20. 近ごろは蝶子の断絶などが問題とされていますが、あなたの家庭では蝶子の対話が充分なされていますか。一つだけ選んで〇で囲んで下さい。

- 1. 充分されていると思う 48.5% 50.0%
- 2. ときどき話しあうこともあるが充分とはいえない 50.0 47.7
- 3. ほとんど話しあわない 0.8 4.8
- 4. 全然しない 0 0.3

問21. 現在、社会問題になっている「いじめ」について、あなたのお子さんの学校では、いじめが問題になっていると思いますか。一つだけ選んで〇で囲んで下さい。

- 1. なっている 10.5% 21.9%
- 2. なっていない 52.5 47.2
- 3. わからない 37.1 30.4

問22. あなたのお子さんは、「いじめ」にあったことがありますか。

- 1. ある 14.4%
- 2. ない 69.7%

問23. 前の間で1、と答えた方だけお答え下さい。「いじめ」にあったとき、あなたは親として、どう対処しましたか。一つだけ選んで〇で囲んで下さい。

- 1. 何もしない 25.6%
- 2. 「電話相談」に相談した 0.6%
- 3. 先生に相談した 43.1%
- 4. その他() 26.6%

問24. 前の間で2、3、4、のいずれかに答えた方だけ、お答え下さい。それぞれに相談した結果はどうなりましたか、文章で答えて下さい。

2年生

- ・先生との協力、子供の気力で立ち直ることができた。

・先生が相手の子供と相談して良くなかった。

・相手の親に先生が話をしてくれたけれど、まだ続いているようだ。

・子供同士(先生をまじえて)話して良くなかった。

3年生

- ・先生との協力、子供の気力で立ち直ることができた。

・先生が相手の子供と何度も話してもらつた。

・親の方がおとなかな気持で子供に話しかけたり聞いてやつた。良くなつた。

4年生

- ・先生に相談、その後親が子供に話して聞かせ、だんだん良くなつた。

・子供がまんべなく話していた。良くなつた。

・先生から子供全員に話してくれ、良くなつた。

・組替えによって自然に解決した。

・先生が積極的な行動はとってくれず、まだ続いているようです。

5年生

- ・先生が学級会などで、とりあげてくれて話しをし子供達も少しずつわかってきた。

6年生

- ・子供、先生、親の信頼が大切なことと思う。

・相手の親と自分との子と関係委員会で話し合い良くなつた。

・子供なりに対処した。

・先生の指導で時間をかけて話し合い良くなりつづる。

問25. 体罰についてどう思いますか。一つだけ選んで〇で囲んで下さい。

- 1. 全く反対である 13.1%
- 2. 多少は良い 67.1%
- 3. 4. わからない 8.2%

問26. あなたは宿題についてどう思いますか。一つだけ選んで〇で囲んで下さい。

- 1. 毎日出してくれた方が良い 36.1% 43.7%
- 2. 時々出された方が良い 52.4 45.5
- 3. 宿題の原則として出す必要はない 6.3 5.3
- 4. なんとも言えない 5.2 5.0

